

# 梅檀

## 慰霊の日に向けて

### 平和学習講演会

梅雨期の長雨と台風6号の影響で久しぶりのまとまった雨が降ったのですが、沖縄の近況のダム事情からは恵みの雨でした。6月15日の授業参観はその雨の中、各学級での地域の方々による平和学習講演会も行われました。平和と人命の尊さを一生懸命伝える講師の皆さんへの感謝と、真剣な眼で聴き入る子ども達に、未来への希望を抱かせてくれました。



上の写真は1年生の講話を担当されました、知花ヒロ子さんと渡慶次正子さん、お二人とも元辺土名小の教諭でした。ヒロ子先生は、5年生の知花笑奈と2年生の知花輝さんのおばあちゃんです。ちなみに校長先生の恩師でもあります。2年生の教室では、辺土名区の崎浜玲子（辺小元教諭）先生がお話してくださいました。玲子先生は5年生の崎浜秀太さんのおばあちゃんになります。戦争の体験を踏まえた、平和と人命の尊さを考えさせてくれる講話が成立するのが困難な時代になってきたのですが、3者の好意と熱にただただ頭が下がる思いです。



右上写真、4年生では大城正和先生とお父さんの盛正さんが親子で講話していただきました。中写真は5年生では元校長の宮城克松先生。6年の教室では山城正二先生からお話しいただきました。すべてのクラスを参観させてもらいました。講師の皆さんのお話から「平和」や「幸福」、「人命の尊さ」について考えるほんとに良い平和学習の機会になったのではないのでしょうか。先輩方へ心より感謝申し上げます。

### 子どもの感想

♡ 6年 上地みずき

山城正二先生の戦争体験の話聞いて、戦争のときは、自分が言いたいことも言えない。「戦争反対」と言ったら殴られ、中にはなくなってしまう人もいると聞いてとてもかわいそうに思いました。戦争中の食料はヘビや力エルなどを食べていたそうです。赤ちゃんが泣いたら、口の中にタオルを押し込んで泣かさないと言われたそうです。あまりにもかわいそうで苦しかったらどうかなと思いました。

♡ 2年 新里野乃葉

きょう せんそうのはなしを 聞きました とても かわかったので さむかったです。もしも 日本で せんそうがおきたら かわいとおもいました。でも 日本とアメリカが もう せんそうはしない とやくそくしたので せんそうは おきないように とおもいました。

♡ 5年 饒波 夢

今日平和学習の話聞いて思ったことは、克松さんは当時6才だったのでとてもかわかったと思います。今一番大切なのは平和だと思います。そして世界中のみんなと仲良くしてもう戦争は起こさないようにしたいです。今自分にできることは小さなケンカから大きなケンカにつながるのでもみんなとケンカをしないで仲良くしたいです。今日戦争のお話を聞かせてくれてありがとうございました。

### 図書委員会の取り組み

6月の平和学習月間では、図書委員会の皆さんが各学級で、「戦争」に関する本の読み聞かせが行われました。読む人も、聴く人もとても真剣なまなざしで実施されました。写真は6年生の紫音さんと柚音香さんの読み聞かせ風景です。図書委員会のみなさんありがとうございました。



### 各種委員会の発表

給食委員会、栽培委員会、保健委員会、各委員会が全体朝会で活動報告を行いました。6年生に：がんばれ

